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Avec cette nouvelle présentation de l’Upien,
les Conseillers municipaux et moi-même
vous présentons nos meilleurs vœux pour
2022. Que cette nouvelle année soit placée
sous le signe du renouveau à l’image de
notre journal d’information. Renouveau
dans vos vies familiales et dans vos relations
amicales afin de trouver un nouvel élan, une
nouvelle énergie pour entreprendre vos
projets les plus chers et partager une joie de
vivre avec le plus grand nombre. A ce
renouveau, je joins, bien entendu, des vœux
de santé pour tous.

 J’ai une pensée particulière pour tous ceux
qui sont affectés par la Covid mais aussi
pour tous ceux qui ne peuvent pas bénéficier
des soins appropriés en raison de
l’encombrement des services hospitaliers.
Malgré la situation, il nous faut renouer avec
la certitude qu’au-delà de la pandémie et de
la crise climatique, nous pouvons espérer
une vie meilleure pour nous-mêmes et nos
enfants. Posons des actes dans ce sens afin
que nos désirs d’humanité, de communauté
ne soient pas remis en cause, également, par
l’année électorale se profilant. Une année
risquant de cristalliser les tensions
renforcées par la crise sanitaire et l’état du
monde. Comment garder la tête froide
devant tant de passions déchaînées et des
égos libérés, désinhibés par ce qu’ils
imaginent être leur particularisme? Portons
haut nos choix de vie ayant pour valeurs, le
respect d’autrui, la solidarité, les échanges
cordiaux des opinions en apprenant d’abord
à penser contre soi-même, l’entraide, la
mutualisation et la coopération. Toute vie
est un acte de foi. Le mien repose sur le
partage de ces valeurs au quotidien et anime
mon engagement à défendre l’intérêt
commun au sein de notre collectivité.

Changement au sein de l’équipe municipale.

Mme Murielle Vallon a été élue à la fonction
d’adjointe à l’Enfance, Jeunesse et Education
en remplacement de Mme Jill Martin qui
n’avait plus suffisamment de temps pour
poursuivre son action. 
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Au nom de tout le Conseil, je remercie cette
dernière pour le travail accompli notamment
pour la prise en charge qu’elle a assurée au
cours de la pandémie 2020-2021.
Nous savons que nous pouvons compter sur
elle au sein du conseil pour dispenser ses
conseils suite à l’expérience acquise.

Remerciements
Je voudrais commencer par remercier nos
deux employés communaux qui ont pris
l’initiative sur le temps de la pause déjeuner,
de créer des sculptures en bois pour les
disposer dans les différents espaces publics.
Cette initiative a ravi un très grand nombre
de petits et de grands. En effet, le secrétariat
croule sous les messages félicitant cette
originalité de nos espaces verts, originalité
ayant contribué à des balades familiales
durant ces vacances de fin d’année. Je
remercie les auteurs et les assure d’avoir
transmis aux créateurs toutes les
félicitations parvenues.

Je voudrais remercier également
l’engagement de l’ensemble du personnel
communal qui travaille dans des conditions
pas toujours aisées en raison de la crise
sanitaire. Nous avons actuellement mis en
place le télétravail partiel pour le secrétariat
et les services techniques respectent dans la
mesure du possible les règles sanitaires. 

Je remercie plus particulièrement les
ATSEM de l’école maternelle mais aussi
toutes les enseignantes et leurs
collaborateurs, trices pour le surcroît de
travail en raison des conditions
particulières. Nous faisons notre possible
pour les accompagner dans leurs tâches
rendues plus difficiles par des enfants qui
souffrent de cette situation peu propice à
leur épanouissement personnel.

Avec tout mon attachement à notre
commune.

ACTU ÉCONOMIQUE

ACTU SOCIALE

PUBLICITÉS
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TRAVAUX

Plan local d’urbanisme
Projet d’aménagement et de développement durables (PADD) est en
voie d’achèvement. Une maquette de ce projet a été présentée par le
bureau d’études à la commission urbanisme. Elle a été discutée avec le
Conseil municipal et le comité consultatif de citoyens en janvier avant
d’être présentée aux Personnes publiques associées pour valider les
orientations prises en fonction du respect des règles supra-communales
(Scot, PLH) et du code de l’urbanisme. Une présentation publique sera
proposée vers la fin mars. Le fait marquant de ce projet est le constat de
l’absence d’une vraie centralité au sein de notre village. A la centralité
commerciale et artisanale développée à l’ouest dans des espaces
contraints, le bureau d’études propose de créer une centralité des
services (écoles, associations, culture, transports, poste et
administration) compris dans le triangle : salle des fêtes, groupe scolaire
et maison des associations. Centralité vers laquelle pourrait être
transférée la mairie dans les années à venir. Le deuxième fait marquant
est la contrainte imposée par les nouvelles règlementations, contrainte
rendant impossible la construction de logements en dehors de
l’enveloppe urbaine. Les orientations nationales cadrent tous les PLU de
la même manière : éviter l’artificialisation des terres, donner la
prépondérance à l’agriculture et protéger la biodiversité. Ce sont là, les
piliers de ce deuxième point, des piliers impactant de façon
conséquente la gestion du foncier. D’autres éléments très importants
sont portés au sein de ce PADD. Dès qu’il sera en cours de validation,
vous pourrez le consulter sur le site de la commune et participer à la
réunion publique dont il fera l’objet afin d’être discuté avec toute la
population.

Bernard Porcher
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2022 sera encore une année consacrée au groupe scolaire. En
effet, l’état de dégradation des huisseries des fenêtres de la
médiathèque nécessite un nouveau chantier pour éviter des
infiltrations d’eau et assurer la sécurité. A ce chantier sera
associé le renforcement de l’isolation thermique de la
toiture de la médiathèque. Nous travaillons également à la
sécurisation des déplacements des piétons. Un des chantiers
consistera à sécuriser l’accès au groupe scolaire depuis le
village avec notamment la mise en place d’un vrai trottoir
entre la salle des fêtes et la rue des Ecoles.
Ce petit tour d’horizon incomplet des chantiers futurs veut
mettre l’accent sur la mobilisation de tous les conseillers
municipaux dans la gestion de notre commune et
l’engagement de chacun d’eux à porter l’amélioration de
notre cadre de vie.

Chantiers futurs

Jj Bruschini

Jj Bruschini
Voirie 

Chemin de Bellevue, quartier des Boudras  : la voirie a
été refaite en décembre par TP Réalisation (coût 31 000
euros). La matérialisation du passage piéton côté mur
est imminente. La bande stabilisée sur l’autre côté offre
une vingtaine de places de stationnement.
Chemin des vieilles : la circulation piétonne entre la
place de l’église, la salle des fêtes, l’école, voire la place
Bourbousson est mise à l’étude. Un géomètre a déjà
effectué une partie du bornage des parcelles adjacentes
et un bureau d’étude a été sollicité pour un devis
préalable.

Courant janvier, l’isolation du toit principal de l’école
sera finalisée (Apport de laine de verre par soufflage
dans des zones difficilement accessibles). De plus, le
calorifugeage thermique d’une partie des canalisations
de chauffage (actuellement exposée au froid) sera
effectué par la société Rhone Services (235m linaires de
tuyau à protéger). Cette deuxième opération ne coutera
rien à la commune (financement par les entreprises
pollueuses). Nous espérons, par ces deux opérations,
réduire la consommation d’énergie.
La wifi a été installée dans les classes de l’école primaire.

Groupe scolaire
Les toilettes publiques
qui ont subi de
nombreuses
dégradations et ne sont
pas accessibles aux
personnes à mobilité
réduite vont être remises
en état. Un petit muret
sera érigé à
l’emplacement des
barrières 

Toilettes publiques

 Remplacement prochain des spots
alogènes par des spots à LED pour
l’éclairage du terrain de foot.

Stade

Les anciens radiateurs électriques (de type grille-pain)
ont été remplacés par des radiateurs plus performants et
moins gourmands à la maison des associations, l’école
maternelle et la mairie.

Chauffage électrique

Bernard Porcher



Eco pâturage

Laurent Chalavon Energie, Transition écologique.

ENVIRONNEMENT

Devant des dépenses énergétiques trop importantes
provenant en majorité du groupe scolaire, les élus de la
commune sont en pleine réflexion… C’est pourquoi nous
avons rencontré Jacques et Fabienne Vaillant, propriétaires
d’une plantation de miscanthus « Giganteus » dit herbes à
éléphants alimentant leur chaudière biomasse à Montéléger.
Cette plante mesurant 2,5m a un PCI (Pouvoir Calorifique
Inférieur) environ équivalent à celui du bois, produisant 15 à
20 Tonnes de MS (Matières Sèches) à l’hectare nécessitant
650mm d’eau par an. En équivalence énergétique, 1T de Fuel
équivaut à 2,5T de miscanthus. Actuellement la tonne de cette
biomasse coûte environ 100 euros. Le principal inconvénient
reste la densité de cette matière première égale à 0,13 soit
130kg/m3 qui nécessite un volumineux silo de stockage. Par
contre l’avantage resterait une production locale avec des
agriculteurs du secteur et des coûts de productions limités
après la plantation et une récolte avec une « ensileuse ». Les
élus réfléchissent à une évolution du mode de chauffage des
bâtiments publics en lien avec le décret tertiaire qui va
imposer des économies d'énergies sur les locaux communaux
d'une surface supérieure à 1000m2.

Laurent Chalavon Energie, Transition écologique.

Le miscanthus est-il une solution de chauffage
économique et écologique ?
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Les services de l'agglo veulent mettre en place l'éco-pâturage
grâce à différentes espèces animales (Chevaux, Bête à cornes,
Alpaga, Brebis, etc..). Autrement dit on veut remplacer la
traditionnelle tondeuse à gazon bruyante par une tondeuse
plus sympathique à quatre pattes, qui travaille jour et nuit,
week end compris ! Celle-là possède de nombreux avantages
: développement de la bio-diversité, bénéfice social à travers
le lien avec l'animal, entretien par rapport à l'incendie, etc ...
Les espaces verts ont tendance à être gagnés par la
broussaille et la forêt lorsqu'ils ne sont pas correctement
entretenus. La commune va certainement mettre à
disposition un terrain pour améliorer l'entretien de celui-ci.
Si vous êtes intéressés par cette solution pour l'entretien de
vos terrains, l'agglo recense les disponibilités de terrains
potentiellement pâturables, vous pouvez donc laisser vos
coordonnées en mairie, avec le numéro de parcelle et sa
surface approximative. 
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 Plantons des haies !

 Arrachées depuis des décennies, les haies ont longtemps été
considérées comme un obstacle à l’agriculture productiviste. Ce sont
plus de 70% des haies qui ont été effacées de nos paysages depuis les
années 1950. Des engins agricoles toujours plus gros, aux parcelles
toujours plus grandes, les effets négatifs ne sont perçus que trop
tardivement.

 Aujourd'hui, l'importance des haies est enfin reconnue. Elles
incarnent de nombreuses vertus écologiques et économiques : havre
de biodiversité, régulation des inondations et épuration des eaux,
stockage de carbone, barrière physique contre les produits
phytosanitaires, et la liste est encore longue !

 Dans notre commune, ce sont 3 exploitations agricoles qui se sont
lancées dans le programme “Plantons des haies”.
 Durant le mois de décembre, Marie Anne et Pierre Ratajski du
Pitymaraîcher ont vu débarquer une dizaine d’élèves de classe de
1ère STAV (Sciences et Technologies de l'Agronomie et du Vivant) du
CFA de Montélimar. Encadrés par Frédéric Laurence de l'ADAF (
Association Drômoise d'Agro-Foresterie), les jeunes ont planté 245
mètres linéaires de haies. Remparts contre les assauts du Mistral,
corridors pour les animaux, ces haies sont de véritables trésors.

 Quant à la ferme du Coucourdon de Michel Vignat, ce sont 50 mètres
de haies qui ont été plantés, auxquels il faut ajouter l’aménagement
de parcelles en agroforesterie (plantation d’arbres en plein champ).
Ces travaux viennent compléter des plantations déjà effectuées par
Michel Vignat, convaincu des bienfaits des haies : fertilité des sols,
rempart contre le gel tardif ou précoce, ombrage sur une parcelle,
production de bois d'œuvre…

Valence Romans agglo a financé l’accompagnement par
l'intermédiaire de l’ADAF de ces deux chantiers, et l’Etat a pris en
charge l'investissement dans le cadre du Plan de Relance.
 A la Ferme des 3 Cocottes, Noémie Mandier Lepoutre a également
bénéficié de ce programme national. Accompagnée cette fois-ci par la
Chambre de l’Agriculture de la Drôme et la Fédération de chasse, la
jeune femme va planter 300 mètres de haies linéaires cette année,
auxquels il faudra encore ajouter 300 mètres l’année prochaine.

 Dans le contexte actuel de dérèglement climatique, on comprend
mieux l’importance de ces plantations. Tout en façonnant nos
paysages, ces haies ont une fonction de régulation du climat. Ainsi,
l’initiative de Pierre, Marie Anne, Michel et Noémie est à saluer. 

Valeria Crouzet, Commission Transition
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Défi zéro déchet : étape 2 !
Ce samedi 4/12, une dizaine de participant-es ont bravé le froid pour se retrouver à
Montmeyran pour le second rendez-vous de l’aventure “Zéro déchet, ze défi !”.
Alors que les enfants étaient conviés à la médiathèque pour participer à un atelier de
fabrication de décorations de Noël, animé par Maude (bibliothécaire) et Lucile (Valence
Romans Agglo), les plus Grands ont fait la connaissance de la Matériauthèque de
Montmeyran et de la Recyclerie Nouvel’R de Romans-sur-Isère.
Ces deux associations agissent, entre autres, pour la réduction des déchets et la lutte
contre le gaspillage. Marc et Sabine ont exposé les grands principes du réemploi, du
recyclage, tout en présentant leur mode de fonctionnement basé sur l’échange, la
transmission des savoirs-faire, la coopération, la gouvernance partagée. D’une oreille
attentive, les participant-es ont découvert des alternatives à nos modes de fabrication et
de consommation plus respectueuses de l'environnement et de l'humain.
Pour terminer cette matinée, les participant-es se sont ensuite essayé-es à l’exercice du
furoshiki, technique japonaise traditionnelle de pliage et de nouage du tissu utilisée pour
l'emballage de cadeaux. Grâce aux tissus gracieusement offerts par Ibe Textiles Colors, de
Beaumont-lès-Valence, les participant-es ont pu s’entraîner à cet art avec plus ou moins
de succès.
Afin de débuter la nouvelle année avec de belles résolutions, et surtout des actions pour la
planète, le prochain atelier sera dédié à la fabrication de produits d’entretien et
cosmétiques.    Plus d’informations : zedefi26120@mailo.com

Valeria Crouzet, Commission Transition

Ambiance très animée le 4 décembre devant la salle des fêtes  ; le challenge
consistait à réaliser un parcours de 1km (côte de Bartalène) en courant ou en
marchant. Chaque participant pouvait faire le nombre de tours qu’il souhaitait,
puis se rassasier (gaufres, boisson…). A chaque tour, il rapportait un ruban de
l’espoir qui était accroché à un fil tendu (1 tour = 1€). Le plus courageux a fait plus
de 30 km et plus de 300 rubans ont été rapportés.
Voici le commentaire d’Emma Roncali, jeune Upienne en formation STAPS à
Grenoble. 

Téléthon à Upie : un pari initié par 3 étudiants 

" Pari réussi pour mon groupe de projet en L3 STAPS de Grenoble !  Nous avons pu
récolter la somme de 1267€ au profit de l’AFM Téléthon. Grâce à la mobilisation et à
la synergie de tous les bénévoles du club de course à pied d'Upie, CAP UPIE ainsi
que celles de nos partenaires et notamment grâce à l'aide de la mairie d'Upie, nous
avons pu réaliser un événement à la hauteur de nos attentes.
Un grand merci à tous les bénévoles, partenaires mais aussi à tous les participants
d’avoir pris part à cette boucle colorée pour la bonne cause". Roncalli Emma 

Panne de gaz
Le week-end du 16 et 17 janvier, un défaut d’alimentation du mini-réseau communal de gaz a laissé les locataires des immeubles
 « Bourbousson » sans moyen de chauffage. Un incident qui a affecté également le groupe scolaire obligeant à annuler les cours
le lundi. D’après la société Butagaz, cette panne serait due à une défaillance du système de télémétrie transmettant
automatiquement l’ordre de remplissage de la cuve. La société en question a informé la commune de sa recherche active des
causes exactes de l’incident et s’est engagée à assumer pleinement ses responsabilités. Jj Bruschini

https://fr.wikipedia.org/wiki/Japon
https://fr.wikipedia.org/wiki/Textile
https://fr.wikipedia.org/wiki/Cadeaux_japonais








LA FERME DES 3 COCOTTES
1025 CHEMIN RUINELLE - 26120 UPIE

Depuis le mois d’avril dernier, j’élève des
poulets de chair et chaque groupe de
poulets possède une cabane déplaçable
fabriquée en ossature bois pour passer
la nuit puis profite du parcours
extérieur la journée. 
Ce sont des poulets fermiers, je veille
personnellement à leur bien être de leur
premier jour de vie à leur dernier.
L’élevage est long car l’âge minimum
d’abattage chez moi et de 110 jours. Mon
élevage est contrôlé par l’organisme
Ecocert. Je possède également quelques
poules pondeuses afin de pouvoir
proposer des œufs à la vente. 

ACTU ECONOMIQUE

Nouvel espace détente

Début Novembre 2021, nouvelles arrivantes à la structure médical-
para médicale AUCEDRO 265 chemin de Bellevue 26 120 Upie.
BRESSON Marianne, certifiée coach en développement personnel,
praticienne bien-être et en mouvements Brain gym .
AYOUL Gaelle qualifiée réflexologue et praticienne en soins
énergétiques.
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AYOUL Gaelle
lavoie.ensoi26@yahoo.com

07 70 03 09 97
https:/lavoiensoie26.wixsite.com/

gaelle

Bresson Marianne 
revelletsens@hotmail.com

07 69 09 95 85 
www.revelletsens.fr 

Depuis déjà quelques mois la ferme des 3
cocottes est née à Upie. J’ai créé cette
petite ferme avec l’envie de me
rapprocher de la terre et l’envie d’élever
des animaux dans le respect du bien être
animal. Après quelques mois de
réflexion, je me suis lancée dans ma
reconversion. Connaissant le monde
agricole de part mes grands parents, j’ai
rapidement pu devenir agricultrice. Je
me suis tournée vers l’agriculture
biologique afin d’être en accord avec mes
convictions. 

Un nouvel espace détente alliant TÊTE, CORPS et CŒUR vous attend.
Au plaisir de vous accueillir avec douceur et bienveillance.

Vous pouvez me retrouver tous les vendredis de 16h à 18H30 directement au magasin de la  ferme. Et le samedi matin sur
demande. N’hésitez pas à venir découvrir mon petit magasin vous pourrez y acheter : du poulet entier prêt à cuire, des filets,
des cuisses et des ailes ainsi que des œufs et tout cela issus de ma production. Mais également du miel et de la farine d’amis
agriculteurs. Vous pouvez également passer commande par 06 10 17 78 36 ou lafermedes3cocottesupie@gmail.com

Tous les vendredis soir de 17 h à 19 h
A partir du 1 Avril jusqu’à fin septembre

Rendez- vous aux Olives de cocotte, 12 rue des artisans,
Pour vos apéritifs. Préparation maison de tartinades
divers,Olives affinées maison.  Je vous attends avec
plaisir.

Nouveau à Upie,



Un panier gourmand  pour Noël !

Collecte alimentaire
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En partenariat avec l’association Chabeuil Aide et Partage, la
Mairie et le CCAS ont organisé les 26 et 27 novembre 2021, une
collecte de denrées alimentaires et de première nécessité au profit
de la Banque Alimentaire. Grâce à l’aide du responsable du
magasin Utile d’Upie ainsi que de toute son équipe, c’est un
véritable élan de solidarité qui s’est créé autour de cette action
destinée à soutenir les personnes qui sont en précarité. Sur les
deux journées de collecte assurées par les élus, nous avons pu
récolter plus de cinq cent kilos de produits pour la plus grande
joie des bénévoles de l’association.
Merci à tous pour votre générosité !

Afin d’apporter une note chaleureuse en cette
période de fin d’année dans les foyers de nos
aînés, la Mairie et le CCAS ont souhaité
renouveler l’opération des paniers
gourmands. 
Offerts aux Upiens âgés de plus de soixante-
dix ans, chaque colis proposait une variété de
produits régionaux salés et sucrés, des
chocolats ainsi que deux petites bouteilles de
vin, permettant ainsi un repas festif bien
apprécié. 

La remise des colis en Mairie ainsi que le
portage à domicile par des élus du Conseil, a
permis d’instaurer un véritable temps
d’échange et de convivialité pour le plus
grand plaisir de tous !

ACTU SOCIALE 

Le Centre Communal d’Action Sociale
d’Upie a mis en place un point d’accueil en
lien avec la Maison Départementale de
l’Autonomie de la Drôme. Ce dispositif
vous permet de vous informer et
d’effectuer des démarches permettant la
mise en place d’aides spécifique, dont
l’Allocation Personnalisée d’Autonomie :
APA. Destinée aux personnes âgées de plus
de 60 ans rencontrant des difficultés dans
leur vie quotidienne en raison de leur âge,
cette aide financière permet de financer
des dépenses telles que la mise en place
d’une aide notamment pour le ménage ou
les courses.
 Pour en effectuer la demande, vous
pouvez retirer en Mairie un dossier qu’il
vous faudra compléter afin qu’il soit
examiné ensuite par la Maison
Départementale de l’Autonomie de la
Drôme.
Dans le cadre de l’évaluation, une
catégorie appelée GIR déterminera le
degré de difficulté de la personne âgée
dans sa vie de tous les jours et permettra
de statuer sur le droit ou non à l’obtention
de l’APA. Le montant de l’APA est
déterminé selon le GIR et selon vos
revenus ; une participation de votre part
pourrait être calculée le cas échéant.

Allocation Perte d’Autonomie

 L’Aide Personnalisée d’Autonomie
n’est pas cumulable avec certaines
autres aides : la Prestation de
Compensation Handicap, les aides
des caisses de retraite ou aide-
ménagère, l’aide à la tierce
personne versée par une caisse de
sécurité sociale. Par contre, elle
peut être associée à la Carte de
Mobilité Inclusion : CMI.
Nous sommes à votre disposition
pour vous donner plus
d’informations.
Vous pouvez aussi contacter la
Maison Départementale de
l’Autonomie 
 Tél : 04.75.79.70.09 
Mail:dromesolidarites@ladrome.fr

Catherine Noin Bernard

Catherine Noin Bernard

Catherine Noin Bernard
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Malgré la crise sanitaire qui perdure, en décembre les enfants
de l'école maternelle ont pu profiter du spectacle
"GRIBOUILLI"
Les enfants du primaire sont allés voir le film  "LE CHANT DE
LA MER" au cinéma de Crest. Un moment récréatif offert par la
mairie, largement apprécié de tous !
Tout comme le sachet de friandises !  

Une nouvelle année commence et nous avons tous très envie
d'y croire : 2022 sera meilleure que 2021 !
Nous souhaitons vraiment que tous les enfants vivent une
année plus sereine. 
Pour l'instant, la prudence est encore de mise et le masque de
rigueur.  Mais soyons optimistes ! 
D'ici peu, vous pourrez inscrire votre enfant au y'upie club, le
centre de loisirs pour la première semaine des vacances de
février.

Murielle Vallon
Commission EJE

Pendant les vacances de Noël les enfants ont pu apprécier la chasse au trésor des animaux, 

Les parents de l’APEECU vous présentent leurs vœux les plus
sincères en ce début d’année 2022.
Si l’année 2021 a été marquée par la crise sanitaire, nous
avons quand même pu maintenir la traditionnelle bourse
aux jouets en garantissant le respect des règles en vigueur. Il
nous tenait à cœur de continuer à vous proposer la qualité
lors de la vente de fromage en décembre dernier où vous
avez été nombreux (ses) à vous manifester. Nous avons
réfléchi à comment vous offrir des lots, et nous avons opté
pour une tombola chez le commerçant ou artisan de la
commune. La grande première ayant eu lieu chez « Céline
Coiffure ». Un grand MERCI à chacun d’entre vous…
Vous l’aurez compris, la joie, la festivité, le lien aux autres, la
découverte sont pour nous autant de valeurs qui se
conjuguent avec le plaisir de voir grandir nos petits upiens
dans nos écoles. Pour 2022, nous espérons une amélioration
de la situation sanitaire qui pourrait nous permettre de
poursuivre cette histoire avec vous autour de moments
conviviaux comme la fête du printemps prévue le 30 avril
2022 ou encore la fête de l’école… Nous continuerons à vous
offrir en partenariat avec les commerçants de la commune
de nombreux lots lors de nos « tombolas itinérantes »… 
Bref, suivez nous sur facebook : Apeecu Parents d’Elèves
d’Upie, et n’hésitez pas nous contacter par mail à :
parentsdupie@gmail.com
Une belle et grande année 2022 à chacun d’entre vous…

Un mot de l'adjointe EJE Un mot de l'association des parents d'élèves

Le centre de Loisirs
Pour 2022 Le Y’UPI CLUB  propose comme thème :

 Il était une fois l’Homme
Vacances d’hiver : « cap sur la Préhistoire »

Du 14 au 18 février 2022

Lundi
14

Mercredi
16

Vendredi
18

Mardi
15

Jeudi
17

Matin

Aprés
midi

Rensontrons
nous

Peintures
rupestres

Fabrique 
ton

écuelle

Petits jeux
préhistoriques

Peins
ton

écuelle

Grand jeu :
Néandertal

contre 
homo sapiens

Retour
 dans le
présent

Exposition

SORTIE
 

Safari photos
 

la guerre 
du feu

 
La Baume
Cornillane

la guerre 
du feu

 
La Baume
Cornillane



ACTU ASSOCIATIVE
 Report de la fête des Bouviers le deuxième week-end de

juin.
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Le Comité des Bouviers d’Upie vous souhaite tous ses vœux pour cette nouvelle année
2022. 
Les Bouviers… Mais qu’est-ce donc que les Bouviers…
En janvier, depuis plus de 200 ans (première fête des Bouviers sur Upie en 1817), les
laboureurs choisissaient leur « Roi », celui qui avait fait la plus belle raie de charrue
durant le concours qui avait lieu le jour de la fête. Ce Roi, s’il n’était pas marié, pouvait
nommer parmi les filles des laboureurs, sa reine, pour la fête.
Au fil du temps, la fête a évolué et le Roi est devenu une Royauté, comprenant 4
couples, les Barons, les Dauphins, les Bacchus et le Roi et la Reine. Cette Royauté forme
ainsi le Comité des Bouviers d’Upie. 
La Royauté est accompagnée de ses Classards. Les Classards étaient les jeunes hommes
qui allaient avoir la majorité dans l’année et qui partaient pour accomplir leur service
militaire. De nos jours, les classards sont les jeunes femmes et les jeunes hommes qui
vont avoir 18 ans dans l’année.
La fête des Bouviers se déroule sur une semaine à partir du 2ème week-end de janvier
avec la réception chez le roi et la reine de l’année, suivie par la messe des Bouviers dans
l’église d’Upie avec la bénédiction du pain et du blé, le défilé composé de chars
fabriqués par les Upiens ou les amis de villages voisins, chars fleuris et colorés,
accompagnés par la musique des fanfares. 
Le lundi, réception chez les Dauphins et vin d’honneur à la mairie d’Upie, le banquet
avec ses danses et ses anecdotes et pour finir le détrônement pour connaître le
nouveau couple montant sur le banc, les nouveaux Barons.
Malheureusement cette nouvelle année qui commence, nous contraint une nouvelle
fois à prendre des décisions compliquées. Après une longue réflexion, la Royauté a
annoncé le report de la fête des Bouviers  le deuxième week-end de juin.

Suite au  contexte sanitaire et le retrait de membres importants dans son équipe, l’association est repartie de l’avant en ayant désigné lors
de sa dernière Assemblée Générale (le 10 nov. 2021) un nouveau Conseil d’Administration.
Celui-ci a élu Aloïs Bernad président, Anaïs Couprie trésorière et son secrétaire en la personne de Yoann Valla.
L’objectif principal de l’association reste l’aboutissement du Volet III du spectacle «  La Légende d’Andarta  ». Même si les équipes ont
travaillé constamment ces derniers mois sur les décors ou autres machineries, les costumes, les musiques et quasi abouti le scénario, la
perspective à l’été 2022 sera trop courte (et incertaine !) pour jouer le spectacle. Le rendez-vous est donc fixé pour l’été 2023. 

D’ici là, il reste bien des choses à parfaire et pour une bonne faisabilité, des
renforts bénévoles sont indispensables dans tous les domaines qu’ils soient
artistiques ou techniques ; plus particulièrement des cavaliers/comédiens, un
artificier, des animateurs de jeux, des danseuses et danseurs. Avis aux
amateurs ! 
D’ici là, parce que l’association a à cœur de participer à la vie locale, un char
pour l’édition 2022 de la fête des bouviers a été mis en chantier. On sait qu’il
faudra hélas patienter jusqu’en juin suite au report de la manifestation. Mais
ceci peut avoir l’avantage d’accueillir sans précipitation au sein de
l’association celles et ceux qui voudront accompagner ce renouveau d’Upidum
et participer à faire vivre la légende d’Andarta.
Bienvenue à tous!

Association Upidum : le renouveau
!

Karen et Stéphane Gorce 

Marc Bernad 



 S 29 janvier : Régie Spectacle. 
Cie Via Nova ou autres

S 5 février : Amicale des Sapeurs Pompiers.
Banquet Sainte Barbe

S 5 mars : Anciens Pompiers de la Raye.
Soirée théatre.

V 18  mars : Bouviers.
Assemblée Générale

S 19 mars : FNACA.
Commémoration: Cessez le feu -guerre d'
Algérie.

V 1 avril : Pompiers de la Raye.
AG à la caserne.

V 8-avril : Régie spectacle.
Le théatre de Privas - les petites envolées.

D 24 avril : "La Grange aux Merveilles 26".
 Grand marché de créateurs à la salle des
fêtes…

S 30 avril :  APEECU.
la fête du printemps  

AGENDA

FEVRIER/MARS/AVRIL 

- Bébés lecteurs Jeudis 3/02,  3/03 et 7/04 à 10h15
Pour les 0-3 ans accompagnés par leurs parents,
nounous ou grand-parents.

 - Anim’ Vacances Jeudi 24/02 de 14h30 à 18h30 :
après-midi Jeux de société !
Pour tous les âges, à partir de 2 ans et demi.

- Atelier informatique pour débutants Jeudis 10/02,
10/03 et 14/04 de 10h à 11h30, sur réservation.

- Soirée pyjama (et doudous !) Mardi 8/02 à 19h30
Pour les 3 ans et + accompagnés par un adulte -
Durée 1/2 heure environ .
Tenue de soirée exigée : pyjama, pantoufles… et
doudou !

- Exposition de photos représentant le métier
d'Assitant-e-s maternel-les du mardi 22 février au
samedi 12 mars.

"Port du masque à partir de 6 ans et pass sanitaire obligatoire à
partir de 12 ans. Nous sommes en attente du décret précisant si le
pass vaccinal sera obligatoire à partir de 16 ans en bibliothèque."

LA MÉDIATHÈQUE 
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Lundi 7 février 2022 à 20H30 à la salle du conseil.
Lundi 7 mars 2022  à 20H30 à la salle du conseil
Lundi 4 avril 2022 à 20H30 à la salle du conseil.

LES ASSOCIATIONS 

DATES DES 
CONSEILS MUNICIPAUX

DIVERS

Jeudi 3/02 : Conférence parcours santé des aidants 
(à la salle des fêtes de MONTMEYRAN)

Dimanche  10/04 :  élection présidentielle  1er TOUR
Dimanche  24/04 :  élection présidentielle 2 eme TOUR

10 avril ELECTION PRÉSIDENTIELLE 1er TOUR

24 avril ELECTION PRÉSIDENTIELLE 2 eme TOUR



Mairie
1 rue de la Mairie 26120 Upie
Secrétariat : 04 75 84 45 30
E-mail : contact@mairie-upie.com
Facebook : https://www.facebook.com/upie2020
Site internet : https://mairie-upie.com

Lundi 8h à 12h
Mardi 8h à 12h
Mercredi 8h à 12h
Jeudi 8h à 12h
Vendredi 8h à 12h et 13h30 à 18h30

Agence postale ( levée 11h)
Lundi 8h30 à 12h
Mardi 8h30 à 12h
Mercredi 8h30 à 12h
Jeudi 8h30 à 12h
Vendredi 8h30 à 12h et 13h30 à 18h00

Médiathèque
Tél : 04 75 84 38 64
E-mail : mediatheque-upie@orange.fr

Mardi 16h00-18h30
Mercredi 10h00-12h00 16h00-17h30
Jeudi 16h00-18h30
Vendredi 10h00-12h00 16h00-17h30
Samedi 10h00-12h00

INFOS PRATIQUES

ETAT CIVIL
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N° de la santé : 
MEDECIN GENERALISTE 04.75.84.43.30
PHARMACIE 04.75.84.71.98

INFIRMIER(E)S :
- Mme Darriet : 06 47 72 59 19 
- Mme Thiriet et Mme Baron 06.21.61.33.42
- Chazalet, Neant et Lestrat 06-70-98-28-65

Déchets verts Plate forme des Boudras
Mercredi 13h30 à 16h30
Samedi 8h30 à 11h30 

Les déchèteries :  Toutes les déchèteries de l'aglo
sont accessibles aux Upiens. 

Montvendre :
Lundi, mercredi, vendredi de 10h à 12h et 15h à 18h 
samedi 9h à 17h

Beaumont : 
Lundi : 9h30-12h
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi 14h 17h
samedi 9h- 17h 

SPANC : 04 75 75 41 33
Valence Romans Agglo : 04 75 81 30 30 

Zoé ROMIEU , née le 11/11/21 à Valence
Kataleya GOMIS née le 04/01/22 à Valence
Eléonore MILLAT-CARUS née le 30/12/21 à Valence
Léna BREYTON née  le 10/01/22 à Valence

NAISSANCES

WEPPE Sylvain et FRERE Catherine, mariés à Upie le 04 décembre 2021

PACAUD Denise née BOZON, décédée le 25 décembre 2021 à Crest

né(e) en février 2006 à partir de vos 16 ans & jusqu'au 31/05/2022
né(e) en mars 2006 à partir de vos 16 ans & jusqu'au 30/06/2022
né(e) en avril 2006   à partir de vos 16 ans & jusqu'au 31/07/2022
né(e) en mai 2006 à partir de vos 16 ans & jusqu'au 31/08/2022

Vous devez vous faire recenser , si vous êtes : 

RECENCEMENT MILITAIRE 

Service d'Urgence : 
Pompiers : 18
SAMU : 15
Police : 17
n° national d'urgence : 114
Gendarmerie : 04 75 59 00 22

RÉSEAUX COLLECTIFS
Véolia eau: 09 69 32 34 58 
EDF :09 96 32 15 15 
Orange: 10 14

MARIAGES 

DECES 



https://www.renobistan.com/News/files/Info
/video/68b9a31d4f4508ef985fcfdfcc0ce1ad.
m

CULTURE ET PATRIMOINE
 Spectacle à venir.. VENDREDI 8 AVRIL à 20 h 30 – Salle des fêtes – Tarif : 10€ / 8€ 

Spectacle  « CHRONIQUES DU BISTAN » 
Chanson d’humeur et d’humour

RENO BISTAN en duo avec CLAUDINE PAULY

Reno Bistan, ce « looser magnifique », nous
emmène, avec drôlerie, dans des contrées où l'on
croise l'amour, la cuisine et la politique.

"À travers ses constats, ses interrogations et ses
propositions parfois très poétiques et
iconoclastes pour aller vers une société plus              
« durable », il invite tout un chacun-e à s'emparer
du débat autour de ces questions brulantes. Pour
cette création, Reno Bistan sera en duo avec
Claudine Paully chanteuse et musicienne multi‐
instrumentiste (clavier, percussion, ukulélé ) qui
s’est produite un peu partout en France et à
l’international au sein de formations gospel, soul,
musique réunionnaise (The Glossy Sisters, Ti Ka
Ni Ki...).

En partenariat avec le théâtre de Privas, le Train Théâtre, la Régie
spectacle et la commune d’Upie

Renseignement/réservation: regiespectacle.upie@gmail.com ou 06 75 04 06 81

Je m’appelle Lorine PERMINGEAT, j’ai 20 ans et j’habite la commune de
Montvendre.

Je suis candidate à l’élection Miss Drôme Vallée Du Rhône 2022 qui aura lieu le
Dimanche 20 Mars à Crest. Actuellement, Préparatrice en pharmacie à la
PHARMACIE LES CLOTS de Upie, j’effectue une formation supplémentaire sur
Grenoble, une fois par semaine, pour me spécialiser dans les pathologies de la
peau et la cosmétique. Si je me présente à cette élection, c’est avant tout pour
représenter le domaine de la Santé qui a était énormément sollicité c’est 2
dernière années, et bien évidemment amener le plus loin possible ce beau
département qui me tient particulièrement à cœur. 

Les votes se feront par le jury et le public présent dans la salle le jour de
l’élection.  Et par SMS (gratuit), il suffira seulement, d’envoyer le numéro que
porte la candidate. 
Les numéros des candidates, et le numéro de téléphone pour le vote SMS seront
disponible sur le Facebook et Instagram de « Miss Drôme Vallée Du Rhône » et
sur le Dauphiné Libéré à partir de début Mars. 
Je compte sur vous, pour m’encourager dans cette aventure.
LORINE 

MISS DRÔME VALLÉE DU RHÔNE 2022


